

Louis Rougnon Glasson
Mouvement Ortograf-fr
5, rue Alessandro Volta
MONTLEBON 25500-MORTEAU
tél: 03 81 67 43 64

le 22 avril 2008

à l'attention de

Monsieur le Ministre de l'Education Nationale

objet: journée nationale de l'orthographe: **mise en place possible d'un concours du meilleur charlatan**

Monsieur le Ministre

Les petits ennuis de la francophonie en Belgique ne risquent pas de faire baisser les bras à nos Vaillants Défenseurs de l'Orthographe française.

L'action symbolique et spectaculaire qu'ils mettront vraisemblablement en place sera une **Journée Nationale de l'Orthographe**, dans la grande tradition des Championnats d'Orthographe, dont on a pu constater les résultats sur le terrain.

Un concours du meilleur charlatan pourrait terminer ce grand moment d'une certaine culture nationale française.

Le premier temps fort de la cérémonie devrait naturellement illustrer la **permanence de l'orthographe du grand-père au fil des siècles**. Dans cette optique, la télévision commencerait par nous montrer **Bernard Pivot dans une diligence** en train de se rendre dans un collège pour y faire **sa fameuse dictée**.

Mais il serait facile de prolonger par une **fête populaire** ce culte des valeurs universelles franco-françaises, après qu'il ait été initié par celui dont le nom est synonyme de culture.

Une fois que Bernard Pivot aura pu échapper aux nuées de journalistes venus l'assaillir jusque sur le marchepied de sa diligence, au risque d'effrayer ses chevaux, une fois que sa diligence slalomant entre les voitures des profs aura réussi à quitter le parking de l'heureux collège qui l'aura reçu, les VDO - les Vaillants Défenseurs de l'Orthographe - restés sur place, n'auront aucun mal à constituer deux équipes pour pouvoir faire un match.

Le concours du meilleur charlatan opposera les deux clans de nos Vaillants Défenseurs de l'Orthographe: les **pédagos VDO** et les **refondateurs VDO**.

Les maillots des charlatans **refondateurs** seront bleus, ceux des charlatans **pédagos** seront rouges. Les culottes des deux équipes seront blanches, signe d'une culture traditionnelle aristocratique dans laquelle on ne se salit pas.

Les VDO pédagos essaieront de faire croire qu'ils ont trouvé la méthode miracle et que tous les élèves vont désormais **acquérir une bonne orthographe tout en s'amusant**. Ils essaieront aussi de faire croire que le fait d'être faible en la matière ne constitue pas un handicap dans la vie courante.

Les VDO refondateurs montreront qu'il suffit de cacher la vérité sur l'orthographe, et de la remplacer **par un bluff qui la sacralise**, pour pouvoir **motiver** les élèves et leur inculquer le **sens de l'effort**. Ils essaieront aussi de nous faire croire que **jadis**, tout le monde avait une bonne orthographe et que **c'est la faute aux enseignants** si ça n'est plus le cas.

*Pour chaque équipe, le jeu trop facile consistant à montrer la nullité des arguments de l'équipe adverse sera totalement interdit, car il relève du **débat démocratique** et il est **contraire à nos** habitudes.*

A la fin du match, ceux qui auront perdu le concours du meilleur charlatan seront fair play et ils féliciteront **les censeurs de tous nos médias, sans lesquels cette belle épreuve n'aurait jamais pu avoir lieu**.

De leur côté, ceux qui auront gagné le concours du meilleur charlatan donneront une illustration supplémentaire de leur art avec le **tour de magie** qui consiste à remplir un **tonneau sans fond**.

Dans l'assurance que vous ne manquerez pas de reconnaître les mérites des uns et des autres dans leur combat impossible, et dans l'assurance également que la présente lettre retiendra toute votre attention, je vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération et l'hommage de mon profond respect.

Louis Rougnon Glasson